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本报讯（记者 柯国笠）昨日，
记者从晋江市发改局了解到，今年，
晋江共安排重点项目 889个，总投资
4766.9亿元，年度计划投资达 1005.8
亿元。

“项目盘子整体呈现‘量质并进’
的良好态势，年度计划投资同比增长
20.4%，增幅创近年来新高。”晋江市
发改局相关负责人介绍。

据悉，今年晋江重点项目中，在
建项目544个，总投资3031.9亿元，年
度计划投资738.7亿元；预备项目345

个，总投资 1735.0亿元，年度计划投
资267.1亿元。

值得一提的是，今年安排的重点
项目特点突出，新增策划项目数量、
产业项目建设、基础和民生项目等方
面亮点纷呈。

新项目活力凸显。在“百大项目
攻坚大比拼”活动拉动下，晋江项目
策划活力进一步显现。今年，晋江新
增策划项目 337个，总投资 1465.9亿
元，年度计划投资398.4亿元，项目个
数、总投资、年度计划投资占年度重

点项目盘子的比例，均有较大幅度提
升。

产业项目将继续提供强力支
撑。今年重点项目中，产业项目 585
个，占比 65.8%，比去年提升 3.8个百
分点；总投资达 3657.3亿元，其中 10
亿元（含）以上项目89个；年度计划投
资 780.9亿元，占比 77.6%，比去年提
升2.4个百分点。

具体来看，百宏年产72万吨功能
性聚酯薄膜项目、晋江经济开发区标
准厂房与基础配套设施项目、“新”智

造产业园项目、集成电路小微工业园
基础设施项目、绿色高端面料整理微
工业园项目等一批新策划的强链补
链项目，列入年度重点项目盘子；聪
勤机械制造基地项目、华宝休闲鞋智
能化成型生产线产业化建设项目、华
宇织造生产项目等一批项目，有望在
今年建成投用或部分建成投用。

民生项目建设也在快速推进，备
受市民关注的教育项目建设成为重
中之重。今年，池店文教园、晋江第
二实验小学校区改建项目、养正中学

开发区校区项目等计划新开工建设；
第三实验小学扩建、崇武小学等项目
有望建成投用。

此外，基础设施项目建设依然是
晋江重点项目的基本盘。今年，晋江
基础设施项目有 157个，总投资 850
亿元，年度计划投资168.7亿元。

晋江日前已印发“2022 年度重
点项目责任分解”相关文件。晋江
市发改局相关负责人表示，将持续
推进重点项目建设，助力晋江高质
量发展。

年度计划投资超1000亿元

晋江今年实施重点项目889个

本报讯（记者 李玲玲） 18日下午，晋江市政府
党组书记、市长王明元主持召开市政府党组理论学习
中心组专题学习会，围绕习近平总书记在中央政治局
党史学习教育专题民主生活会上的重要讲话精神开展
学习研讨。

王明元要求，各党组成员要深入学习领会，把常态
化党史学习作为当前一项重要政治任务，围绕党史学
习教育专题民主生活会主题，结合学习贯彻党的十九
届六中全会精神，深入学习领会习近平总书记重要讲
话精神，进一步增强政治意识、提高政治素养，为开好
党史学习教育专题民主生活会打牢基础。

王明元强调，要精准查摆剖析，全面盘点谋划全年
工作，广泛征求意见，真正把涉及自身的问题、发展最
迫切的问题、群众最关注的问题查摆出来，确保民主生
活会开出质量、开出实效。要做细做足准备，准确把握
党史学习教育专题民主生活会的主题、内容及相关要
求，倒排时间节点，统筹抓好各项工作，确保民主生活
会顺利完成。

深入学习领会 精准查摆剖析
晋江市政府党组理论学习中心组专题学习会召开

本报讯（记者 李玲玲）昨日上午，
晋江市政府党组书记、市长王明元主持召
开市政府党组党史学习教育专题民主生
活会征求意见座谈会。

会议通报了市政府党组 2020年度民
主生活会整改落实情况。原任县处级离
退休干部代表、市级以上“两代表一委员”
代表、民主党派代表和基层党员群众干部

代表围绕“大力弘扬伟大建党精神，坚持
和发展党的百年奋斗历史经验，坚定历史
自信，践行时代使命，厚植为民情怀，勇于
担当作为，团结带领人民群众走好新的赶
考之路”这一主题进行交流发言，提出意
见建议。

王明元仔细聆听、边听边记，并和代
表们坦诚交流。他指出，大家的发言充分

体现对晋江发展的高度责任感，以及对市
委、市政府工作一如既往的关心与支持。
市政府将组织专班对会上提出的意见建
议进行梳理归纳，逐一细化分解，清单化
推进整改落实。希望大家继续发扬良好
作风，在晋江新一轮高质量发展中当好建
言者、监督者、参与者。

晋江市领导陈传芳参加会议。

晋江市政府党组召开
党史学习教育专题民主生活会征求意见座谈会

昨日，晋江市举行集成电路产业项目
集中签约活动，12个签约项目涵盖集成电
路设计、装备、材料、终端应用、园区配套
服务等多个领域，计划总投资30.4 亿元。
晋江市领导王明元、赖有为、张健龙、张勇
参加签约活动。 本报记者 李玲玲

简明新闻

本报讯（记者 许洋洋） 18日下午，晋江市人大
常委会党组成员 2021年度述责述廉会议召开。晋江
市人大常委会党组书记、主任林仁达带头述责述廉，并
对党组成员述责述廉情况逐一进行点评。

会上，晋江市人大常委会党组成员逐一述责述廉，
深入查找存在的问题和不足。现场还进行无记名填表
评议。

林仁达指出，党组成员要以本次述责述廉为契机，
进一步强化履行主体责任、落实“一岗双责”的思想自觉
和行动自觉，坚定不移推动全面从严治党向纵深发展。

林仁达要求，要突出抓好政治建设，不断提高政治
判断力、政治领悟力、政治执行力，把党的领导贯穿于
人大工作的全过程和各方面；要全面压紧压实责任，落
实好党风廉政建设“一岗双责”，做到真管真严、敢管敢
严；要持续抓好整改提升，认真制定整改方案，落实整
改行动，深化整改成果运用，扎实推动各项工作取得新
进展；要始终带头廉洁从政，以身作则，作好表率，永葆
共产党人清正廉洁的政治本色，做一名忠诚、干净、担
当的人大干部。

本报讯（记者 许洋洋）昨日上午，晋江市领导
林仁达、李自力到金井镇开展“走基层、送温暖”走访
慰问活动。

在晋江市达胜纺织实业有限公司，晋江市领导一
行与优秀人才王育秒亲切交谈，询问其工作和生活情
况；同时，希望他继续开拓创新，持续为晋江高质量发
展作贡献。

晋江市领导一行还走访慰问了困难党员、因病离
退休干部、革命“五老”人员、“四帮四扶”对象、计生困
难户等，送上党委政府的关怀和新春的祝福；同时，要
求镇、村及有关部门更多地关心、帮助有困难的群众，
将帮扶工作落在行动上，让群众感受到更多来自党委
政府的关爱。

晋江市领导到金井
开展走访慰问活动

晋江市人大常委会开展
党组成员年度述责述廉

本报讯（记者 阙杨娜）无论是
在餐馆买单，还是到超市购物，只要
几秒就能拿到发票。这样的“开发
票”新体验，让不少商家和市民直呼

“太方便”。而这得益于晋江市税务
局推出的“扫码即开票”服务。

昨日，在晋江五店市一家餐饮
店，就完餐的颜先生结账后，对着服
务台上一个二维码进行扫描，再通过
手机端提交开票信息。随即，该餐饮
店的“扫码即开票”系统收到了开票
相关信息，经确认无误后，便将税票

打印给颜先生。
“过去要开发票，需要向商家申

请，并提供开票信息，还要等商家手
动录入信息，这样就要等一段时间，
碰到没有税票时，还得等几天。”颜先
生说，有了这个“扫码即开票”小程
序，就方便多了。

记者了解到，该餐饮店从去年 8
月份开始使用“扫码即开票”小程
序。“执行以来，还是比较顺利的。
消费者可以要纸质版发票，也可以
申请电子发票。”该餐饮店前厅主管

卢贵玲表示，以前客人要开票，需要
一一询问开票信息，有时候录入有
误，难免耽误时间，人多的时候就要
等更久。现在客人扫码支付后，输
入企业或个人开票信息，并发起请
求开票，后台收到开票请求后，商家
就可以一键完成开票，准确又快捷。

据了解，扫码开票业务是晋江市
税务局积极贯彻《进一步深化税收征
管改革方案的意见》，全面推进智慧
税务建设、深入拓展税收共治格局的
新举措。去年以来，晋江市税务局在

全市批发零售、住宿餐饮和服务业中
全面推出“扫码即开票”小程序，小程
序上的二维码集成 12366维权号码，
让这个小程序兼具极速开票和消费
者维权两大功能。

“推行以来，晋江的酒店、商场、超
市、餐饮等各大行业已推广应用，目前
基本覆盖市区1200多家商户和酒店，
开票金额同比增加近亿元。”晋江市税
务局征收管理股股长庄建龙表示，“扫
码即开票”有效提升征管质效，优化营
商环境，实现社会监督、社会共治，在

全社会营造诚信纳税的浓厚氛围。
据介绍，商家如需安装“扫码即开

票”小程序，只需向管辖分局申请，税务
部门会通知软件公司上门免费安装，并
指导使用方法；消费者如需维权，只需
拨打12366，晋江市税务局接到举报电
话后，有专人负责登记和处理。

下一步，晋江市税务局将不断优
化“扫码即开票”系统功能，加大宣传
推广力度，及时解决用户使用问题，
提供更加安全高效便捷的服务体验，
进一步优化税收营商环境。

本报讯（记者 林小杰）新春佳节将至，昨日，晋
江市领导吴忠刘、陈希带队走访慰问部分驻晋部队，代
表晋江市委、市政府，向部队官兵致以节日的问候和崇
高的敬意。

每到一处驻地，晋江市领导都与部队官兵互动交
流，认真听取部队建设发展情况介绍，感谢部队为国防
建设和晋江经济社会发展做出的贡献，期盼部队一如
既往地关注、支持晋江经济社会发展。

晋江市领导表示，晋江将继续发扬“全国双拥模
范城”优良传统，深化双拥共建，为部队建设与发展
创造最好环境，希望双方继续勤沟通、多联系，促进
共同发展。

晋江市领导
走访慰问驻晋部队

本报讯（记者 赖自煌）昨日，晋江梅岭街道召开
离退休干部春节慰问暨工作通报会，晋江市政协主席
许宏程参加。

2021年，梅岭街道在晋江市委、市政府的领导下，
抢抓机遇、主动作为，经济社会发展取得新成绩：全年
财税收入 7.47亿元，增长 22.06%；38个重点项目年度
计划投资46.17亿元，完成投资62.61亿元，超时序进度
35.62个百分点。

许宏程表示，晋江的发展、梅岭的成长，尤其是“晋
江经验”的传承创新发展，离不开离退休干部的无私奉
献、接续奋斗，希望老干部们持续关心晋江的发展、梅
岭的发展，多提宝贵意见，多监督助力，为晋江发展贡
献更多智慧和力量。

梅岭召开离退休干部
春节慰问暨工作通报会

本报讯（记者 李诗怡）昨日，2022年全省体育
工作会议在福州召开。会议表彰了 2021年度全省体
育系统各类先进，晋江市荣获“第一届（2019—2021年
度）福建省全民运动健身模范县”称号，晋江市体育局
荣获“参加第三十二届东京奥运会贡献奖”和“参加第
十四届全运会贡献奖”。 （相关新闻见8版）

本报讯（记者 颜雅）昨日，福
建微信影响力 2021年度排行榜县域
微信榜单正式出炉，晋江经济报微信
公众号综合成绩位居榜单第一，“思
明快报”位列第二，“晋江电视台”“晋
江新闻网”分别位列第三、第二十。

作为年度县域“顶流”，2021年，本
报官方微信公众号共诞生 30篇“10
万+”爆款热文；平均阅读数破万，达1.4
万。内容够给力，“点赞”人气爆棚，
2021年，本报官微收获39万以上的“在
看”数，以及超34万的“点赞”数。

据了解，福建微信影响力指数榜单
综合数据计算采用业界公认的WCI指
数，由清博智能提供数据支持，福建日
报·新福建客户端发布。县域微信榜单
以全省88个县（市、区）的政府发布、媒
体、县级融媒体中心等微信公众号为样
本。（扫左侧二维码，阅读精彩推文）

全省体育工作会议召开
晋江获得多项殊荣

支付即可开票 覆盖市区1200多家商户和酒店

晋江居民消费开票进入“扫码”时代

全省县域微信
年度榜单出炉
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